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O nascimento de um novo
aplicativo, o E-ctare, promete fa-
cilitar, e muito, a vida do produ-
tor ao buscar realizar a comer-
cialização do seu café benefici-
ado. Esse aplicativo, que traz
todo o conhecimento que normal-
mente alguém muito especializa-
do na área agrícola teria para
poder fazer esse levantamento
de preço e estipular o valor que
a saca do café poderia ser ven-
dido, agora pode estar na pal-
ma da mão de qualquer um que
tenha um celular com os sistemas
operacionais Android ou iOS.

CAPA SUDOESTE B

Aplicativo desenvolvido por paraisenses informa
cotação do café e variações na Bolsa de Valores

Equipe da Agely, responsável pelo desenvolvimento do aplicativo E-ctare

FOTOS: Reprodução

Prefeito e vereadores foram
a BH entregar documento

de doação da PECB ao Sesc

Conselho da UFLA dá
aval para implantação
do campus em Paraíso

TJMG nega
recurso ao

ex-provedor da
Santa Casa
de Paraíso

Rapaz é preso
por suspeita
de tráfico no
Santa Tereza

Servidores pedem reajuste de 5%
mais correção, Prefeitura propõe 2,5%

Governo de Minas promete
regularizar repasses aos municípios
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

ESCOLA À MINGUA
ACOMPANHARAM

Após aprovação do projeto na Câmara, os vereado-
res Vinício Scarano, Luiz de Paula e Cidinha Cerize fo-
ram a Belo Horizonte, acompanhar a entrega da lei apro-
vada pelo Legislativo e sancionada pelo Executivo, para
a direção do SESC. A iniciativa permitirá que o órgão
assuma o controle da Praça de Esportes Castelo Bran-
co e faça as reformas necessárias, conforme já anunci-
ado e disponibilize para a cidade e região os serviços
com a chancela e o prestígio que o SESC possui, por
todos os lados onde possui uma unidade.
TRULETADA

Outra disputa de bastidores em Paraíso teve mais
um capítulo decisivo durante a semana, só que desta
vez, em Belo Horizonte. Trata-se da disputa pelo co-
mando da Santa Casa de Misericórdia que por decisão
do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, permanece nas
mãos da comissão interventora. A decisão de segunda
instância saiu na quinta-feira, semelhante a que conde-
nou o ex-presidente Lula no TRF4, há 10 dias. Foram
três votos a zero.
PRESSÃO

Centenas de prefeitos mineiros foram a Belo Hori-
zonte na sexta-feira, 2, atendendo convocação da As-
sociação Mineira dos Municípios. O protesto é contra
os constantes atrasos reclamados pelos municípios em
relação a recursos retidos pelo Governo do Estado. O
represamento abrange verbas relacionados ao ICM’s,
IPTU, Transporte Escolar, Fundeb e saúde entre outros.
Efeito torniquete que estão pagando o pato são os pre-
feitos, que sem dinheiro a que tem direito, assegurado
por lei, estão sem recursos, para obras e investimen-
tos, além de principalmente pagarem as contas com
salários de funcionários e fornecedores.
PROMESSA

Reunião de secretários e o governo aconteceu na
véspera do manifesto, quinta-feira,1 de fevereiro, e o
governador Fernando Pimentel prometeu que irá regu-
larizar os repasses às prefeituras. Desta semana foram
enviados recursos corretos do ICM’s, mas ainda há uma
boa grana retida referente ao IPVA e outras contas. A
pressão dos prefeitos começa a gerar efeito, principal-
mente quando se fala que outras medidas inclusive as
judiciais estão sendo ajuizadas para que providências
sejam tomadas, principalmente em relação ao cumpri-
mento das leis, que estão sendo atropeladas.
REAJUSTE

O prefeito Walker Américo, com seus secretários de
finanças, assessores se reuniram nesta semana junto
aos representantes do SEMPRE (Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais) de São Sebastião do Paraí-
so. A ordem do dia para o encontro na quarta-feira, 31
de janeiro foi o pedido de aumento salarial da catego-
ria. Pelo que foi anunciado, a oferta inicial foi de 2,5%
frente a uma pedida da correção monetária no período,
e mais um reajuste de 5%. A categoria vai se reunir na
próxima quarta-feira, 7, para avaliar a questão. O mes-
mo percentual foi ofertado pela Prefeitura ao funciona-
lismo de Itaú de Minas.
RECOMEÇO

A quinta-feira, 1º de fevereiro, marcou o início da
retomada dos trabalhos da Assembleia Legislativa de
Minas Gerais, após as férias de fim de ano. Como neste
ano o corpo a corpo acaba sendo mais intenso por ser
um ano eleitoral, nem todos os 73 deputados retornaram
às suas cadeiras. A partir da próxima segunda-feira,4,
certamente o comparecimento será mais expressivo. Os
ausentes dos dois primeiros dias certamente compare-
cerão.
CIRCULANDO

O deputado federal Carlos Melles, presidente do
partido Democratas em Minas Gerais, através de sua
assessoria está fazendo circular por meio impresso e
também na mídia eletrônica o relatório denominado Pres-
tando Contas 1995/2017. No material são relacionadas
as principais obras e feitos do parlamentar nos seis
mandatos consecutivos por ele realizado. São citadas
também as atuações dele enquanto Ministro do Espor-
te e Turismo, no governo de Fernando Henrique e ain-
da como secretário de Transportes e Obras Públicas,
em Minas Gerais, no governo de Antônio Anastasia.
ESGOTO

Notícia veiculada nesta semana de que em Guaxupé
a justiça determinou a interrupção da cobrança deixou
grande número de paraisenses irritados.Em Paraíso
algumas ações com a mesma intenção ao longo dos
últimos anos tramitaram na comarca, e chegaram subir
para Segunda Instância, mas sem sucesso. A mais re-
cente foi apresentada pelo presidente da Câmara, Mar-
celo de Morais.
COMEMORA

A ala “petista” do MDB de Minas Gerais e aliados do
governador Fernando Pimentel (PT) estão comemoran-
do a possível troca partidária do deputado federal
Rodrigo Pacheco (MDB). No entendimento deles, a mi-
gração do parlamentar para o DEM favoreceria a alian-
ça entre emedebistas e petistas para tentar reeleger
Pimentel em 2018. A mudança poderia enfraquecer o
grupo do presidente do MDB mineiro e vice-governador
Estado, Antônio Andrade, que defende a candidatura
própria da sigla em 2018 e não teria um “plano B” com a
saída de Pacheco. É a famosa dança das cadeiras.
CORTEJADO

Por sua vez, Rodrigo Pacheo tem sido moderado em
suas declarações. Confirma ter recebido convites de
partidos para que se filie. Admite composições com Di-
nis Pinheiro e Márcio Lacerda, também mencionados
com pré-candidato. Pacheco, de leve tem “pesado a
mala” apenas quando se refere a pretensa candidatura
de Fernando Pimentel à reeleição. Pacheco acredita
também que as recentes decisões judiciais envolvendo
Lula da Silva, irão pesar negativamente contra o PT,
também em Minas.
APROVADO

Mais um passo para a almejada implantação de um
campus da Universidade Federal de Lavras – UFLA, em
São Sebastião do Paraíso, foi dado nesta semana. Após
análise, houve o aval favorável do Conselho de Ensino,
Pesquisa e Extensão – CEPE, órgão superior de deli-
beração coletiva, autônomo em sua competência, res-
ponsável pela coordenação de todas as atividades de
ensino, pesquisa e extensão da Universidade. Para a
UFLA “bater o martelo”, falta mais uma aprovação, des-
ta feita pelo Conselho Universitário (CUNi), que está afei-
to à administração financeira e política universitária.
PRESO
O delegado da Polícia Civil, Rodrigo Bitar, que atende
ao município de São Tomás de Aquino, cumpriu no iní-
cio da tarde de sexta-feira,2, o mandado de prisão do
rapaz que provocou acidente na madrugada do dia 28
de dezembro de 2014, quando 15 pessoas foram atro-
peladas. Três morreram, e outras ficaram com sequelas.
A determinação partiu do Tribunal de Justiça de Minas
Gerais. Ele foi detido no local de trabalho, no Jardim
Francano, em Franca (SP) no início da tarde e conduzi-
do para o Presídio em São Sebastião do Paraíso.

Saiu o Censo Escolar 2017. Como das vezes ante-
riores, os resultados não são animadores. O país se-
gue patinando quando se trata da educação oferecida
pelo poder público para a população até os 17 anos.

Pior: o quadro é de estagnação. Entre 2016 e 2017,
o número de matrículas caiu na educação básica, no
ensino fundamental e no ensino médio. Só teve me-
lhora nas escolas para crianças de 4 e 5 anos.

Caímos de 45 milhões para 43,7 milhões de matrí-
culas, incluídas as de escolas privadas. No ensino fun-
damental, a queda foi de 1,8 milhão. No ensino médio,
de 383 mil. As reprovações contribuíram para isso.

Elas acontecem nos anos finais do ensino funda-
mental e do ensino médio. Neste, 1,5 milhão de jovens
entre 15 e 17 abandonaram os estudos. Eles repre-
sentam 15% do total dessa população.

A situação é dramática também com relação à es-
trutura física das escolas. No ensino fundamental, 8,2%
delas não têm esgotamento sanitário, 45,7% não têm

biblioteca, e 88,5% não têm laboratório de ciências.
No ensino médio, 10,7% das escolas não têm água

da rede pública, e 37% não têm banheiro para pesso-
as com deficiência. Sem biblioteca são 12%, 54% não
possuem laboratório de ciências.

Não surpreende a evasão dos alunos. A queda nas
matrículas indica que a escola rapidamente deixa de
ter interesse para eles. No ensino médio, eles ainda
são pressionados pela necessidade de trabalhar.

Esse quadro vem de longe. Apesar dos discursos
progressistas, todos os governos foram incapazes de
alterar essa situação. Nesse ritmo, serão necessári-
os 200 anos para universalizar o atendimento.

A escola está perdendo para o celular. O equipa-
mento se colocou no lugar do professor, desafiando o
aluno a participar da resolução dos problemas. Por
conta própria, como autoditada, ele está se alfabeti-
zando.

(O Tempo, 02/02/18)
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O médico
estagiário

Nem bem tinha recebido o diploma e já estava de
malas prontas para o continente africano. Já escolhera
até o local: Uganda, país que não é banhado pelo mar e
onde o inglês é falado por grande parte da população,
uma vez que os dois idiomas oficiais são o suaíli e o
inglês, embora haja mais 39 línguas e dialetos!

Não era sua intenção ficar na capital, Kampala, mas
em uma cidade pequena, interiorana, onde pudesse ter
mais contato com as doenças comuns na África: tuber-
culose, malária, febre amarela e hanseníase, sem con-
tar a AIDS. Moléstias mais ligadas à pobreza, desnutri-
ção, falta de condições básicas de saneamento e aces-
so a água potável, além, é claro, de vacinas.

Tinha grandes projetos, não tanto humanitários, mas
acadêmicos. Ter oportunidade de estudar essas doen-
ças com profundidade, contando com grande número
de pacientes. Ficaria três anos na África e depois volta-
ria especialista respeitado, com amplas perspectivas
numa grande clínica, ou até como docente em uma fa-
culdade.

Tirou passaporte, visto de três anos, tomou as vaci-
nas de praxe e voou para a terra desconhecida, às mar-
gens dos Grandes Lagos e banhada também pelo Rio
Nilo. País relativamente pequeno, com pouco mais de
27 milhões de habitantes.

Na bagagem levava muitos livros, além de microscó-
pio e outros instrumentos, os quais tencionava usar com
muito empenho naqueles 36 meses que tinha pela fren-
te.

Mas, planejar é uma coisa e fazer é outra! E o nosso
amigo médico não mostrou tanta força de vontade as-
sim. Preferiu envolver-se com mulheres e bebida, fazendo
o mínimo possível como médico. Os livros mofaram nas
malas e o microscópio foi usado uma vez ou duas. Aca-
bou encostado para um lado.

E ele esqueceu de seus planos de tornar-se especi-
alista em doenças tropicais. Ou fingiu esquecer-se, por
comodidade. Até que o tempo acabou e ele recebeu o
aviso de que seu visto havia expirado e tinha que deixar
o país.

Foi aquele choque! E agora, como voltar sem a ba-
gagem do conhecimento que se propusera a adquirir?
Teria que começar de novo, procurar escolas, hospitais...

Nós somos esse médico, nós viemos para o planeta
Terra cheios de planos de crescimento intelectual e
moral."Vou fazer isso e aquilo! Serei desprendido, abne-
gado, estudioso, trabalhador, caridoso. Posso não virar
santo, mas vou chegar bem perto!"

E o que acontece? Em contato com a vida, surge o
desejo do conforto, a sede pelos prazeres de todo tipo, a
ambição, a vaidade, o gosto pelo poder... E a gente vai
abafando a consciência e tocando o barco, sem tanta
preocupação com crescimento, evolução... Até que nos-
so visto também expira!

F A L E C I M E N T O S
30/01 - Arnaldo Paulino Júlio, 65 anos (Nardo)
30/01 - José Adalto da Silva, 53 anos
30/01 - Hercília de Jesus Silva de Paulo, 67 anos
31/01 - Onofra Rodrigues da Silva, 88 anos
31/01 - Augusto Fernandez, 83 anos
01/02 - Felisbina Mateus Ferreira, 80 anos
02/02 - Castorino Xavier do Nascimento, 42 anos
02/02 - Luiz Ferreira da Silva, 57 anos
02/02 - Vanda rezende da Cunha, 80 anos

RENOVAÇÃO DA LICENÇA AMBIENTAL
Cacique Artefatos de Couro LTDA torna público
que recebeu da Superintendência Regional de
Meio Ambiente – SUPRAM Sul de Minas, a
Renovação da Licença Ambiental de Operação
até a data de 10 de janeiro de 2028, para a
atividade de Fabricação de Calçados em Geral,
localizada em São Sebastião do Paraíso – MG,
à Avenida Jacinto Caetano Pimenta nº 135 -
Parque Industrial, CEP: 37.950-000.
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Desde 2010 que a Secreta-
ria Municipal de Educação da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso iniciou o Projeto Esco-
la de Tempo Integral. A princí-
pio foram duas escolas, mas a
partir de 2015 quando ocorreu
a junção de algumas experiên-
cias já desenvolvidas pelo Go-
verno Federal e Governo Esta-
dual para a formatação de um
conteúdo próprio o atendimento
foi ampliado. Atualmente o pro-
jeto é desenvolvido em 10 es-
colas e envolve 14 turmas de
aluno do 2º ao 5º ano e uma
turma de fundamental II, do 6º
ao 9º ano.

O programa atende a 317
alunos matriculados no ensino
regular e que no horário inver-
so ao período normal de ensi-
no participam das atividades
oferecidas. Segundo avaliação
da secretaria os resultados são
surpreendentes e positivos,
com o envolvimento de uma
equipe multidisciplinar dedicada
que tem trabalhado um conteú-
do rico em formação e infor-
mação dos alunos participan-
tes. Vários foram os proces-

Em Minas Gerais, o Ensi-
no Médio Integral e Integra-
do começou a ser ofertado em
agosto de 2017 em 44 escolas
estaduais que aderiram e
corresponderam aos critérios
estabelecidos na portaria
1.145/2016, do Ministério da
Educação, que instituiu o Pro-
grama de Fomento à Educa-
ção em Tempo Integral. A
partir de 2018, mais 35 esco-
las passarão a oferecer a mo-
dalidade e quase 20 mil estu-
dantes serão contemplados.
Em São Sebastião do Paraíso
há pelo menos um estabeleci-
mento da rede estadual inse-
rida entre as Escolas Polo de
Educação Múltipla (Polem).
Já na Rede Municipal são 10
escolas envolvidas, com aten-
dimento a cerca de 320 alu-
nos.

Desde 2014 que a Secre-
taria de Estado da Educação
iniciou o processo de implan-
tação do ensino em tempo in-
tegral em Minas Gerais. Ini-
cialmente foram 44 escolas
que aderiram e correspon-de-
ram aos critérios estabeleci-
dos na portaria 1.145/2016, do
Ministério da Educação, que
instituiu o programa onde os
alunos permanecem na esco-
la em dois turnos.

A implementação vem
ocorrendo de forma gradual,
iniciando com 9.640 alunos do
1º ano do Ensino Médio e che-
gando aos demais no final de
três anos. Para coordenar o
programa, foram contratados
professores ou especialistas
da educação básica que já atu-
am no Ensino Médio de cada
instituição.

A projeto pedagógico das
escolas estaduais em tempo
integral no Ensino Médio tem
por base a ampliação da jor-
nada escolar, com 9 horários
diários, que representam 45
horas-aula semanais, e a for-
mação dos estudantes tanto
nos aspectos cognitivos quanto
nos socioeconômicos. O cur-
rículo será constituído de duas
partes, sendo a primeira de
formação básica, que compre-

ende as temáticas de cada
área do conhecimento indica-
das na Base Nacional Comum
Curricular; e flexível, que é
composta por três campos de
integração, Cultura, Artes e
Cidadania; Múltiplas Lingua-
gens, Comunicação, Novas
Mídias; e Pesquisa e Inova-
ção Tecnológica; além de um
curso técnico profissionali-
zante.

A proposta curricular con-
sidera a opinião dos alunos do
1º ano do Ensino Médio que,
anteriormente, responderam a
uma consulta da Secretaria de
Educação, cujo objetivo foi
saber o que eles queriam es-
tudar, os campos que deseja-
riam investir e como gostari-
am de aprofundar o conteú-
do. A escuta deve ser base da
construção da educação inte-
gral e integrada, principalmen-
te para os jovens do Ensino
Médio.

Desde 2015, o Estado in-
veste na ampliação deste ser-
viço, visando a melhoria da
qualidade da Educação. No
Ensino Integral e Integrado,
houve um aumento de 50%
dos estudantes atendidos: no
final de 2014, eram 101.819,
e em 2017, esse número au-
mentou para 152 mil estudan-
tes. A meta para este ano é
de ampliar o volume de alu-
nos assistidos para 180 mil
estudantes, podendo chegar a
300 mil no final da gestão.
Além desse aumento, as
ações neste setor foram
incrementadas, com mais ofer-
tas de atividades, em mais áre-
as e abrangendo outros espa-
ços do território onde a esco-
la se encontra.

As Escolas Polos de Edu-
cação Múltipla (Polem) é uma
das estratégias da Política de
Educação Integral e Integra-
da, implantada em agosto de
2017 pelo Decreto 47.227. No
primeiro momento, são 58 Es-
colas Polem em todo o Esta-
do, sendo 44 de Ensino Médio
em Tempo Integral. No total,
serão beneficiados 9.640 es-
tudantes, mas a meta é ampli-

ar para 268 Escolas Polem e
30 mil atendidos diretamente
nas Polem, no final de 2018.
Em Paraíso sede da 35ª Su-
perintendência Regional de
Ensino (SRE) a E.E. Paula
Frassinetti é um dos locais
onde o projeto é desenvolvi-
do.

Para a escolha dessas uni-
dades que se iniciaram em
agosto de 2017, foram adota-
dos critérios como a seleção
de uma escola por território de
desenvolvimento. Também foi
levado em conta a prioridade
para cidades polo dos territó-
rios, escolas que possuem ati-
vidades na Educação Integral
nos eixos formativos de Espor-
te e Saúde e de Cultura e Ar-
tes. Também foram relaciona-
dos às que ofertam concomi-
tantemente Ensino Fundamen-
tal (Anos Finais) e Ensino
Médio e que tenham possibili-
dade imediata de iniciar im-
plantação das ações de
empreendedorismo e forma-
ção profissional direcionada
aos estudantes do Ensino
Médio.

As Escolas Polem recebe-
ram obras de infraestrutura e
kits de cozinha, utensílios e
refeitórios, além de kits mul-
timídia, mobiliário, esportivo e
de conectividade. Os profis-
sionais também recebem
capacitação específica. Inspe-
tores e outros profissionais do
ensino foram reunidos pela
SEE com o objetivo de apri-
morar e esclarecer dúvidas
sobre a implantação das Es-
colas Polem. Nestes locais a
jornada foi ampliada de 25
para 45 horas semanais.

O currículo é constituído de
duas partes – formação bási-
ca, que compreende as
temáticas de cada área do
conhecimento indicadas na
Base Nacional Comum
Curricular, e flexível, de acor-
do com três campos de
integração: Cultura, Artes e
Cidadania; Múltiplas Lingua-
gens; Comunicação e Novas
Mídias e Pesquisa e Inovação
Tecnológica.

sos implementados levando-se
em conta o acesso à informa-
ção, o escrever, ler, ouvir e
contar histórias, conquistar
amizades, trabalhar em grupo,
ser responsável e socializar-se.
Além disso, trabalha-se tam-
bém a interatividade e partici-
pação de ações desenvolvidas
na escola e também perante a
comunidade.

A matriz curricular desen-
volvida pela educação integral
adotada pelo município é com-
posta por medidas que vão des-
de o acompanhamento pedagó-
gico à questão dos direitos hu-
manos e cidadania. Ela passa
também por questões como
cultura e arte, esporte e lazer,
cibercultura, segurança alimen-
tar nutricional e educação só-
cio ambiental. A começar pelo
processo de letramento, mate-
mática e estudo monitorado, a
programação passa por ofici-
nas relacionadas a artesanato
popular, iniciação musical e ins-
trumental, dança teatro e ou-
tras expressões artísticas.

A proposta diferenciada de
ensino e educação visa ofere-

cer aos alunos diversidade nas
questões apresentadas e manei-
ras inovadoras de se educar. A
interdisciplinaridade está pre-
sente oferecendo conteúdo de
qualidade e com variedade.
Entre as atividades desenvolvi-
das constam aula de natação,
judô, ginástica rítmica, em par-
ceria com a Secretaria Muni-
cipal de Esporte, aulas de edu-
cação musical, além do proje-
to de cidadania “Eu Sou a Mu-
dança”, realizado em conjunto
coma Guarda Municipal.

Ao final de 2017, a realiza-
ção da 1ª Semana da Educação
Musical foi uma demonstração
do trabalho desenvolvido pelos
alunos participantes do proje-
to. Além das apresentações in-
dividuais, duplas e grupos
ocorreram exibições que com-
provam o grau de envolvimento
e comprometimento dos estu-
dantes com o que foi ensina-
do. À medida que os resulta-
dos vão sendo alcançadas no-
vas portas vão se abrindo para
que o programa se expanda e
se torne mais abrangente, in-
clusive dentro da comunidade.

Cresce a oferta do
ensino em tempo integral

Alunos tem aula de cidadania e cultura como na visita ao Museu de Portinari

Divulgação

No Município 10 escolas
ofertam ensino em dois turnos

Marcelo Sant’Anna / Imprensa MGDenis Menezes

Governo de Minas promete
regularizar repasses aos municípios

Prefeito de Paraíso Walker Américo participou do evento em Belo Horizonte Equipe do governo reuniu-se com presidente da Associação dos Municípios Mineiros

O Governo de Minas Ge-
rais, mantendo um diálogo com
os municípios, apresentou na
quinta-feira, 1º de fevereiro um
cronograma dos repasses aos
municípios. Em uma reunião
proposta pelo Estado, os secre-
tários de Governo, Odair Cu-
nha, e de Fazenda, José Afon-
so Bicalho, se reuniram com o
presidente da Associação Mi-
neira de Municípios (AMM), o
prefeito de Moema, Julvan
Lacerda, no Palácio da Liber-
dade, em Belo Horizonte.

A reunião com o presidente
da AMM ocorreu um dia antes
da realização de protesto mar-
cado para acontecer ontem em
Belo Horizonte. No encontro,
o Governo do Estado apresen-
tou a proposta de que o fluxo

de repasses do Imposto sobre
a Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) aos mu-
nicípios seja feito de forma
automática a partir da próxima
semana. Desde o final de 2017
que os prefeitos vêm se quei-
xando de que a partir da emis-
são de um Decreto, o Gover-
no de Minas vem represando o
repasse, que segundo a Cons-
tituição é de direito dos Muni-
cípios.

O Estado propôs que os
repasses sejam feitos de for-
ma automática a partir da pró-
xima semana e que valores re-
ferentes ao transporte escolar
sejam quitados até 19 de feve-
reiro. Conforme Adriano Reis
de Paula, tesoureiro da Prefei-
tura de São Sebastião do Para-

íso, a pressão dos prefeitos
sobre o governo começa a sur-
tir efeito. “Esta foi a primeira
semana em que os repasses
referente ao transporte escolar
vieram praticamente na inte-
gralidade, tivemos dois recebi-
mentos um ontem (quinta) e
outro hoje (sexta)”. Foram re-
cebidas duas parcelas de R$ 25
mil, totalizando R$ 50 mil.

No entanto, Adriano citou
que existem retidos valores mui-
to maiores e mais expressivos
referente a IPVA e ICM’s. “Va-
mos aguardar para os próximos
dias se realmente os repasses
serão regularizados”, comentou.
Segundo estimativas da Prefei-
tura existem somente destes
dois itens mais de R$ 2 milhões
a receber do Estado.

REPRESENTAÇÃO
A Associação Mineira de

Municípios (AMM), como en-
tidade representante dos 853
municípios de Minas Gerais,
protocolou junto ao Tribunal de
Contas do Estado de Minas
Gerais (TCE-MG), na quarta-
feira, 31 de janeiro, represen-
tação que expõe o desprezo do
governo estadual pelas normas
constitucionais e infraconstitu-
cionais que preconizam a au-
tonomia política, financeira e
administrativa dos municípios,
a qual se dá mediante a reparti-
ção de impostos.

O documento relata que o
Estado de Minas Gerais vem
deixando de repassar, ou o faz
com atraso, a parcela dos repas-
ses cujo recolhimento é de sua

competência (IPVA e ICMS),
além do fato de não atender aos
pedidos de informações e escla-
recimentos que lhe são
feitos”Fizemos a representação
porque, diante dessa postura ina-
dequada do Estado, e da posi-
ção de órgão de controle que o
TCE exerce, tentar uma decisão
liminar do órgão, para impelir o
Estado a deixar de confiscar o
nosso dinheiro, do IPVA e do
ICMS, principalmente”, explica
o presidente da AMM e prefeito
de Moema, Julvan Lacerda.

Segundo o texto, os recor-
rentes atrasos afrontam não
apenas o texto constitucional e
o pacto federativo, como tam-
bém prejudicam a execução dos
orçamentos municipais, prepa-
rados de acordo com a arreca-

dação dos tributos que lhe per-
tencem. “A conduta do Estado
macula a receita corrente liqui-
da dos municípios, e ainda há
séria desconfiança de que ela
age assim para maquiar a sua
receita. Além disso, ao reter o
produto da arrecadação de im-
postos que pertencem aos mu-
nicípios, o Estado acaba por
impedir que seja cumprida a
Lei de Responsabilidade Fiscal”,
ressalta o presidente da AMM.

A representação pede para
que medidas sejam tomadas em
desfavor do estado de Minas
Gerais e também do Banco do
Brasil, com ofensas às normas
fiscais, contábeis e de gestão,
capaz de gerar prejuízos aos
municípios e, portanto, sufici-
ente para a atuação do TCE.
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Mais dois jogos foram re-
alizados no final de semana vá-
lidos pela terceira rodada do
XIII Campeonato Regional de
Masters 50. Mesmo com o
adiamento do jogo entre Bar-
raca de Pelota e Veteranos de
Alpinópolis, que foi remarca-
do; outras duas partidas deram
sequencia à competição. Com
a vitória por 2 a 1 sobre Arce-
burgo o Ouro Verde Tênis Clu-
be assumiu a liderança do tor-
neio com cinco pontos gan-
hos.

À medida que os jogos vão
sendo realizados a tabela de
classificação vai se alterando
conforme os resultados obti-
dos pelas equipes. Embora a
competição já tenha tido três
rodadas, somente neste final
de semana é que todos os ti-
mes vão ter estreado no cam-
peonato. Veteranos de Altinó-
polis, pela Chave A; além de
Bengala (Guaxupé) e Adega
(São Tomas) vão iniciar na
competição.

Enquanto isto o Ouro Ver-
de Tênis Clube confirma a boa

OVTC vence Arceburgo e lidera o
XIII Campeonato de Masters 50

fase e a melhor campanha,
completou duas rodadas com
duas vitórias e assumiu a lide-
rança isolada da competição e
do grupo B, com seis pontos
ganhos. Embolados com qua-
tro pontos estão Veteranos de
Pratápolis e Vam Bora UAI, na
Chave A; com quatro pontos.
Os Veteranos União de Paraí-
so tem três pontos ganhos em
dois jogos, enquanto que o
Caram, de Passos, empatou os
dois jogos que disputou e soma
dois pontos.

A última rodada teve dois
jogos no domingo, 28, com
Vam Bora Uai 0x0 Caram e

OVTC 2x1 Veteranos de
Arceburgo. A partida entre Ve-
teranos de Altinópolis x Bar-
raca de Pelota que seria no
sábado, 27, no Estádio
Comen-dador João Alves, foi
adiada e será disputada em
outra data.

A quarta rodada, será a par-
tir do dia 3 de fevereiro, com
jogo no estádio Comendador
João Alves, entre Barraca de
Pelota x Alpinópolis, às 16 ho-
ras. No mesmo horário no
campo do Aquinense, às 16
horas, jogarão Adega São To-
más x Veterano União.

Já no domingo,4, no Está-

dio Etori Cantieri, jogarão Vam
Bora Uai x Veteranos de
Pratápolis, às 10 horas. No
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, 1º de maio, às 16
horas, jogarão o líder OVTC
x Bengala Guaxupé.

Conforme o organizador
José Roberto Gonçalves o tor-
neio está se desenvolvendo
bem e as equipes estão bas-
tante disciplinadas. "Só tenho
a agradecer a todos os presi-
dentes dos clubes, bem como
os vereadores Paulo Cesar de
Souza (Tatu), Lisandro Mon-
teiro (Sacolão) e Vinício Sca-
rano, que tem nos apoiado",
disse. Ele também citou os di-
rigentes do Operário, Wendel
Casquinha e Branco; da dire-
toria do Termópolis, do Bozé
(Aquinense), Roque Alves, o
Roquinho da Paraisense; do
Rubens Tomás (Didi), da Pra-
ça de Esportes Castelo Bran-
co. "Temos ainda o apoio do
Ademir Santos e do Dárcio
Cantieri que também têm co-
laborado e nos incentivado",
completa.

Nos últimos dias foi regis-
trado no município paraisense
um grande volume de cães
abandonados em várias regiões
da cidade.

A situação tem mobilizado
os amantes e cuidadores de
animais que juntamente com as
Ong's que atuam nesta área têm
desenvolvido um trabalho in-
tenso para atender a cada novo
caso que tem surgido. Nas re-
des sociais moradores têm
apontado o aparecimento de

cães abandonados, o que tem
gerado suspeitas sobre alguma
ação de descarte feito por pes-
soas de outras cidades.

Embora não tenha sido con-
firmado oficialmente pelo se-
tor de zoonoses da Prefeitura,
há a suspeita de que esta situa-
ção realmente tenha ocorrido
em Paraíso. Conforme relatos
de internautas, "a quantidade de
cães abandonados, seriam mais
de 30 de uma só vez em um só
local", evidencia a ação crimi-

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº. 121/2017, Presencial, Processo nº. 2491/
2017, Registro de Preços nº 067/2017, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica para fornecimento de gêneros alimentícios,
carnes, derivados e copos descartáveis, destinados a todos os setores desta
prefeitura, por um período de 06 (seis) meses, sendo que esta será exclusiva
a ME, EPP E MEI. A abertura será dia 21 de fevereiro de 2018, às 09:00
horas.  O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e
das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de fevereiro de 2018. Fernanda Cristina
Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº  0116/2017, Processo nº
02416/2017, Registro de Preços nº  062/2017, tipo Menor Preço por
Item/Porcentagem. Objeto: Registro de Preços para a escolha mais
vantajosa e eventual aquisição de peças e acessórios para motos, veículos
leves e pesados, destinadas a manutenção da frota de veículos que integram
esta prefeitura, pelo período de 12 (doze) meses, com entrega parcelada
de acordo com as necessidades da administração. A abertura será dia 26 de
fevereiro de 2018, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso
Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e
das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de fevereiro de 2018. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

nosa. A suspeita é de que o des-
carte tenha sido feito por pes-
soas de outra cidade da região.
"Recolheram os cães lá, inclu-
sive filhotes, colocaram em um
caminhão e simplesmente des-
pejaram, jogaram aqui", denun-
ciou um internauta.

Conforme relatos feitos nas
redes sociais foram abandona-
dos na cidade cerca de 30 cães
sendo a grande maioria filho-
tes e fêmeas. Alguns foram
adotados e já há notícias de

mortes por desnutrição e regis-
tros de que os adultos estão se
matando por comida. Existem
casos de fêmeas prestes a en-
trar novamente no cio, mesmo
estando debilitadas ainda da úl-
tima ninhada.

Além da campanha por ado-
ção está sendo realizado pelas
Ong's e pessoas que cuidam de
animais um trabalho voltado
para a arrecadação de ração
para cães e gatos, adultos e fi-
lhotes.

Vários cães abandonados estão
aparecendo em diferentes regiões da cidade

Cães são abandonados em Paraíso
FOTOS: Divulgação Redes Sociais

Animais abandonados estão sendo
acolhidos por cuidadores e Ongs em Paraíso

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ANALGESIA
PÓS-OPERATÓRIA

Quando fazemos qualquer procedimento cirúrgico em
cães ou gatos, nós, Médicos-veterinários, temos a preo-
cupação em aliviar ao máximo os desconfortos pós-ope-
ratórios.

objetivo é que o paciente volte da anestesia sem dor
alguma. Para isso usamos procedimentos adequados, as-
sim como medicamentos eficazes e que tenham qualida-
de comprovada, apropriados para cada caso.

Aliviar a dor pós-operatória é essencial na prática de
cirurgias em clínicas veterinárias de pequenos animais.
E isso se dá não somente pela questão ética, mas princi-
palmente para o bem estar dos pacientes.

A dor é originária de estímulos ambientais que sensi-
bilizam os receptores presentes nos mais diversos ór-
gãos. A eliminação ou alívio da sensibilidade é realizada
através do uso de substâncias que combatam os proces-
sos inflamatórios, traumáticos e/ou isquêmicos envolvi-
dos nos processos de dor.

Como não existem marcadores fisiológicos específi-
cos para a dor, múltiplos critérios devem ser analisados
e adotados para a obtenção do máximo de informações
para a avaliação da dor e escolha da terapia mais ade-
quada.

Além do tipo de cirurgia e do(s) órgão(s) envolvido(s)
no procedimento, o médico-veterinário deve estar atento
também para aspectos diversos do paciente, como espé-
cie, genética, sexo, peso, idade, estado clínico, alimenta-
ção e até mesmo o tipo de atividade do mesmo, já que
todos ou mesmo alguns desses fatores exercem influên-
cia tanto no mecanismo de indução da dor quanto na
resposta do organismo aos fármacos que serão usados.

A avaliação comportamental depende da espécie que
está sendo tratada, e é de grande importância, já que um
animal com dor pode apresentar-se com mudanças físi-
cas aparentes, como olhos muito abertos e pupilas dila-
tadas, apático, deprimido, indiferente ao ambiente ou ex-
tremamente agressivo com o mesmo. Pode estar desas-
sossegado, tremendo, gemendo, uivando ou até mesmo
emitindo latidos ou miados anormais. A postura corporal
é alterada assim como a expressão facial.

Embora animais não possam descrever verbalmente
a dor, reações como grito, choro/uivo, impossibilidade de
usar os membros, relutância em movimentar-se, redu-
ção da atividade habitual ou alterações bruscas de com-
portamento são indícios fortes da presença da dor.

O principal objetivo do médico-veterinário é propor-
cionar bem-estar e qualidade de vida à seus pacientes. E
isso inclui, principalmente, a eliminação ou atenuação da
dor desses pacientes, tanto em consultas rotineiras quanto
em pós-operatórios.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.

ADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADOR
TTTTTÁÁÁÁÁXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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Duas mulheres e um ho-
mem foram presos na quar-
ta-feira (31/1), após serem
abordados pela Polícia Mili-
tar e encontrado com eles
grande quantidade de dro-
gas. Uma das autoras, se-
gundo informações da polí-
cia, seria suspeita de ter co-
metido dois homicídios em
Sorocoba, interior de São
Paulo.

De acordo com a PM,
após a polícia receber de-
núncia anônima, no bairro
São Judas militares aborda-

ram um casal e com a mu-
lher foi encontrado um
papelote de cocaína escon-
dido na bolsa.

Após se deslocar até a
residência do casal, outras
duas pessoas estariam em-
balando mais drogas para
comércio. Uma das autoras,
segundo a PM, teria passa-
gem na polícia por dois ho-
micídios em Sorocaba. Um
dos suspeitos conseguiu fu-
gir e até o fechamento desta
matéria não havia sido loca-
lizado.

Três são presos
por tráfico no

São Judas

O Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG) negou
provimento ao recurso inter-
posto pelo ex-provedor da San-
ta Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso, Flávio
Westin. O processo foi colo-
cado em pauta na tarde des
quinta-feira, 1º de fevereiro, em
segunda instância e terminou
com votação de três a zero pe-
los desembargadores em favor
da atual diretoria do hospital.
Em dezembro de 2017 Westin
chegou a fazer a convocação
aos membros da Irmandade
Nossa Senhora da Conceição,
para uma assembleia em que
pretendia retomar a direção do
hospital, mas não obteve êxi-
to.

O ex-provedor já havia per-
dido o processo na comarca
local e resolveu recorrer ao
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais. Ele pedia a suspensão
dos efeitos do Decreto Muni-
cipal que determinou a inter-
venção feita pelo prefeito
Walker Américo Oliveira junto
ao hospital, no dia 16 de de-

zembro de 2016. A medida
atendeu a determinação do Mi-
nistério Público, para investi-
gar possíveis irregularidades

operacionais, financeiras e
gerenciais praticadas no hos-
pital. Naquela ocasião houve o
afastamento de todos os mem-

bros da diretoria, sendo que o
prefeito Walker Américo Olivei-
ra, nomeou uma comissão
interventora para gerir os tra-

TJMG nega recurso ao ex-provedor
da Santa Casa de Paraíso

Audiência no Tribunal de Justiça foi realizada na tarde de quinta-feira, em Belo Horizonte

balhos na instituição.
A primeira audiência para

julgamento do recurso aconte-
ceu no dia 17 de dezembro do
ano passado. No entanto, uma
das desembargadoras pediu vis-
tas ao processo o que adiou o
parecer final. Nesta segunda
audiência, o colegiado voltou a
se reunir e a decisão foi unâni-
me. Por três votos a zero foi
negado o recurso do ex-pro-
vedor, que além da suspensão
dos efeitos do Decreto de In-
tervenção pedia também que
ele pudesse retornar ao cargo.

Estavam presentes na ses-
são de julgamento o ex-prove-
dor, Flávio Westin, na qualida-
de de agravante; a ex-diretora
administrativa da Santa Casa,
Maria Helena Campos Prado de
Andrade. Pelo município com-
pareceu o procurador da Pre-
feitura, Sérgio Reliquias Morigi,
que estava acompanhado pelo
prefeito Walker Américo Olivei-
ra.

DISPUTA
Também no final de 2017

Reprodução os membros da Comissão
Interventora foram recebidos
pelo prefeito Walker Américo
Oliveira e prestaram contas do
Hospital após um ano da sua
intervenção. A equipe entregou
documentação administrativa-
financeira do exercício 2017,
cumprindo as demandas do
Decreto.

A prestação de contas tam-
bém foi repassada ao Ministé-
rio Público, à Câmara Munici-
pal e ao Conselho Municipal de
Saúde.  "Observamos que a
contabilidade de 2016 fechou
com um déficit de cerca de R$
5,3 milhão mais notas técnicas
explicativas que serão reajus-
tadas em 2017, elevando ainda
mais este déficit. Em
contrapartida, a provisão para
2017 é de fecharmos com um
déficit de R$1,1 milhão. Se
compararmos ao ano anterior,
os dados contábeis nos mos-
tram que houve uma expressi-
va redução de R$
4.219.139,42", anunciou na
oportunidade o interventor.

Um rapaz, de 18 anos, foi
preso na madrugada desta sex-
ta-feira (2/2), durante patrul-
hamento da Polícia Militar no
bairro Santa Tereza. O jovem
estava em uma residência so-
zinho, momento que os milita-
res perceberam um portão
entreaberto e resolveram ve-
rificar.

Segundo informações, o
jovem, ao perceber a presen-
ça da polícia, apresentou
nervosismo e tentou fechar
o portão da moradia, tendo
sido abordado pelos milita-
res. Os policiais realizaram
busca pessoal no suspeito,

Rapaz é preso por suspeita
de tráfico no Santa Tereza

mas com ele não foi nada
encontrado.

Na busca feita na residên-
cia, no sofá que suspeito se
encontrava, foi localizado um
tablete de maconha pesando
385 gramas, uma balança de
precisão, dois celulares e uma
caixinha de som.

Conforme a PM, o suspei-
to tem passagem por tráfico
de drogas e informou aos mi-
litares que a casa é desabitada
e estava sozinho no local. O
rapaz foi preso e conduzido
até a Delegacia de Polícia, jun-
tamente com o material apre-
endido.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Mensalmente o Jornal do
Sudoeste tem feito levantamen-
to sobre a quantidade de pes-
soas sepultadas no Cemitério da
Saudade de São Sebastião do
Paraíso, e, suas respectivas
idades, refletindo assim a ex-
pectativa de vida no município
paraisense.

O início do referido levan-
tamento foi no mês de novem-

bro de 2017 quando foram
registrados 42 sepultamentos,
sendo os mais idosos, uma se-
nhora de 102 e um senhor de
101 anos. A mais nova se-
pultada estava com 34 anos.
A soma das idades em no-
vembro foi de 3050 anos, e
uma vez dividido por 42 che-
gou-se à idade média de 75,4
anos.

Em dezembro foram 46
óbitos. A pessoa mais idosa, 95
anos e a mais nova, uma cri-

Em janeiro foram realizados
37 sepultamentos no
Cemitério da Saudade

ança de apenas um dia de vida.
A soma de idades foi de 2.718
anos e a média caiu para 59
anos, porque houve o faleci-
mento de vários jovens e uma
criança de um dia de vida.

Seguindo o levantamento,
conforme dados fornecidos
pelo encarregado do cemitério,
Jeferson Silva Braghini e a se-
cretária de serviços administra-
tivos, Valquíria Aparecida Radi
de Mello, em janeiro de 2018
foram sepultadas 37 pessoas,

sendo a mais velha, 95 anos,
sexo feminino, e a mais nova
37 anos, masculino.

Foram 20 do sexo masculi-
no e 17 feminino. Do dia 17 ao
dia 21 e também entre os dias
26 a 29 não houve nenhum se-
pultamento. Somando as idades,
chega-se a 2502 anos, que divi-
do por 37 a média de idade deixa
a média idade de 67, 2 anos.

Em novembro quando com-
pletar um ano de levantamen-
tos, teremos a média anual.
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Área verde Municipal vriou depósito de lixo, etulhos e outros detritos

No último dia 29 de janeiro
em reunião na Câmara Munici-
pal, o nosso Legislativo após
fortemente "marcar seu terri-
tório", aprovou por unanimida-
de a entrega da mais completa
praça esportiva da cidade, onde
poderiam ser explorados diver-
sos esportes, ao CESC. É um
patrimônio avaliado em 25 mi-
lhões de reais que passa da pro-
priedade da municipalidade para
iniciativa privada.

Os esclarecimentos na ses-
são da Câmara foram de que, o
projeto inicial foi bastante alte-
rado após negociações entre
Legislativo e Executivo e que
após esta aprovação será san-
cionado pelo chefe do Executi-
vo. A partir daí o Cesc terá dois
anos, prorrogáveis por mais
dois, para fazer os investimen-
tos acordados. Não foi esclare-
cido, no entanto, se a partir des-
ta data, que o imóvel passará
definitivamente para a entidade
recebedora se ela poderá usá-la
ao seu bel prazer, e até mesmo
encerrar suas atividades, dan-
do um novo destino ao imóvel.
Ou se retornará ao município.

 Não foi dito ao povo tam-
bém que, sendo o Cesc uma
entidade de classe, só uma par-
cela da população terá acesso
às suas instalações e aos seus
"benefícios". Tudo foi feito
dando a entender que o Cesc
estava prestando um grande
favor ao povo de São Sebasti-
ão do Paraíso.

Será que o verbo não está
errado? Ao invés de fazer um
favor, ele está recebendo um
imenso patrimônio. Um presen-
te que faria a alegria de qual-
quer um.

Foi dito também durante
esta reunião, que o Executivo
encerrou o exercício de 2017
com uma dívida na casa de 78
milhões de reais.

Pergunto, se esta praça de
esportes é dispensável, o me-
lhor não seria vendê-la, e dimi-
nuir o endividamento do muni-
cípio?

- Ou sanear os nossos dois
hospitais, que estão em situa-
ção de penúria?

- Ou liquidar as pendências
com o Impar, causadas por di-
versos prefeitos no passado
recente e dar tranquilidade ao
aposentado?

• Dos Leitores •
P.E.C.B.

- Ou mesmo asfaltar a es-
tada da Guardinha, realizando
velho sonho daquele povo? Em
síntese, existem diversas op-
ções de utilização destes recur-
sos que beneficiariam toda a
população.

Outra questão a ser escla-
recida é o destino do imóvel
que o CESC ocupava, e agora
abre mão. A conversa é que
será doado a UFLA para a cri-
ação de um novo campus uni-
versitário. Vamos ser cla-
ros; acreditar que uma Univer-
sidade Federal, no atual gover-
no fará grandes investimen-
tos, é acreditar em história da
carochinha. Todas as univer-
sidades federais, que são
grandes formadoras da inteli-
gência nacional, pelo Brasil
afora, estão com falta de di-
nheiro para suas necessidades
básicas. E o governo não está
preocupado. Afinal estamos
com investimentos contingen-
ciados em educação, ou nin-
guém se lembra?

O Cesc tinha, segundo in-
formações, até o ano de 2022
para entrar em funcionamento
e agora recebeu um presente
mais atrativo.  O que será da-
quele espaço após esta data?
Foi lembrado também que as
outras experiências anteriores,
com entidades análogas, não
surtiram os efeitos desejados.
Afinal a história não é muito
animadora conosco, pois, já ti-
vemos faculdade de farmácia,
Unifenas, Associação Atlética
Paraisense um clube bastante
completo, Liga, Recreativa,
Eldorado Clube, entre outros e
agora, "Já tivemos uma Praça
de Esportes".

 Quando criaremos espaços
de esporte e cultura para abri-
gar nossa juventude que está
nas ruas entregue ao trafican-
te? Espaços públicos, não se-
gregados.

Com a palavra nossos ilus-
tres governantes.

Mas vamos em frente que
atrás vem gente. Gente ávida
pelos benefícios do Cesc e pe-
los cursos da UFLA.

"Mesmo com o todavia.
Com todo dia, com todo ia,
todo não ia, a gente vai levan-
do". (Chico Buarque)

JOÃO BATISTA MIÃO

A Companhia de Sane-
amento de Minas Gerais
(Copasa) vai promover um
novo concurso público em
2018. A informação consta
no edital que foi lançado na
quarta-feira, 31 de janeiro.

O certamente disponibi-
liza 83 vagas e formação de
cadastro de reserva do qua-
dro de pessoal da compa-
nhia para as carreiras de
Agente de Saneamento e
Analista de Saneamento em
diversas especialidades. A
validade da seleção será de
dois anos, a contar da data
de sua homologação, po-
dendo ser prorrogado uma
vez, por igual período. O
candidato somente poderá
concorrer para um único
emprego/especialidade e
uma única região de abran-
gência.

A banca responsável
pela organização do certa-
me é a Fundação Mariana
Resende Costa – FU
MARC, que receberá as
inscrições dos interessados
das 9 horas do dia 2 de abril
de 2018 às 23h59 do dia 01º
de maio de 2018. As taxas
estão fixadas no valor de R$
35 (nível médio), R$ 45 (ní-
vel técnico) ou R$ 70 (nível
superior), devendo ser efe-
tuado o pagamento até 02
de maio de 2018. Os salári-
os iniciais dos cargos para

o concurso Copasa variam de
R$ 7.964,50 para nível supe-
rior a R$ 1.331,81 para quem
possui somente o nível médio.
Os candidatos admitidos farão
jus aos benefícios e vantagens
que estiverem vigorando à
época da respectiva admissão.

A Prova Objetiva, de
caráter classificatório e elimi-
natório, será elaborada pelo sis-
tema de múltipla escolha, 4 al-
ternativas (A, B, C, D), das
quais apenas uma é correta, e
composta de 50 questões para
cargos de nível superior e de
40 questões para os cargos de
nível médio, sendo que cada
questão valerá 2,0  pontos.
Será considerado aprovado o
candidato que obtiver no mí-
nimo 50% de acertos na pro-
va objetiva, e que não rece-
ber nota 0 em qualquer um dos
conteúdos da prova objetiva.
A distribuição dos candidatos
nos locais de realização das
provas será feita a critério do
Centro de Seleção, conforme
disponibilidade e capacidade
dos locais.

As provas serão realizadas
no dia 3 de junho de 2018, nas
cidades da região de abran-
gência da vaga escolhida pelo
candidato. São Sebastião do
Paraíso que abriga um dos dis-
tritos da Superintendência
Regional Sul será um dos lo-
cais prova.   O escritório local
atende aos municípios de

Alpinópolis, Arceburgo, Bi-
guatinga, Bom Jesus da Pe-
nha, Botelhos, Cabo Verde,
Capetinga, Capitólio, Carmo
do Rio Claro, Cássia, Cerra-
do, Conceição da Aparecida,
Delfinópolis, Fortaleza de Mi-
nas, Furnas, Goianeses, Gua-
ranésia, Guardinha, Guaxupé,
Ibiraci, Itamogi, Itaú de Minas,
Jacuí, Juruaia, Milagre, Mon-
te Belo, Monte Santo de Mi-
nas, Muzambinho, Nova
Resende, Palmeiral, Santa
Cruz da Prata, São Bartolo-
meu de Minas, São Gonçalo,
Botelhos, São José da Barra,
São Pedro da União, São Ro-
que de Minas, São Sebastião
Cabrestos, São Sebastião do
Paraíso, São Tomaz de Aqui-
no, Serra dos Lemes, Vargem
Bonita. Outras localidades po-
derão integrá-la por início de
operação ou reestruturação
organizacional.

Para ser aprovado nesta
etapa, o candidato deve obter,
no mínimo, 50% do total de
pontos da prova objetiva e não
zerar qualquer um dos conteú-
dos. A etapa de redação do
concurso é destinada apenas
para os as funções de analis-
ta de saneamento, advogado
e jornalista e terá caráter eli-
minatório e classificatório. A
prova deverá conter o mínimo
de 20 e o máximo de 30 linhas,
avaliada na escala de zero a
50 pontos e será eliminado do

concurso público o candidato
que não obtiver o mínimo de
60% do total dos pontos na
redação.

A validade da seleção
será de dois anos, a contar
da data de sua homologa-
ção, podendo ser prorroga-
do uma vez, por igual perío-
do. O candidato somente po-
derá concorrer para um úni-
co emprego/especialidade e
uma única região de abran-
gência.

Entre as vagas existen-
tes constam eletricista de
manutenção de equipamen-
tos; mecânico manutenção
de equipamentos; desenvol-
vedor sistemas de informa-
ção; técnico enfermeiro do
trabalho; técnicos eletrôni-
co, eletrotécnico, informá-
tica, mecânico, meio ambi-
ente, projeto de obras, quí-
mico, telecomunicações e
segurança do trabalho; ad-
vogado; administrador; ana-
lista informática; contador;
economista; engenheiros ci-
vil, ambiental, mecânico, ele-
tricista, projetos, segurança
do trabalho, controle de
automação e telecomunica-
ções; hidrólogo;jornalista;
psicólogo; químico; serviço
social , entre outras. As jor-
nadas de trabalho são de até
40h semanais, podendo au-
mentar ou diminuir de acor-
do com a função exercida.

Copasa abre concurso e Paraíso
abrigará um dos locais de prova

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura do Proc.
nº 28/18, Pregão Pres. nº 05/18, abertura dia 16/02/18, 08h, para “Aquisição de
equipamentos médico-hospitalares, materiais elétricos, eletroeletrônicos e permanentes
de escritório, conforme Proposta nº 14432.445000/1150-01”;
• Proc. nº 29/18, Pregão Pres. nº 06/18, abertura dia 16/02/18, 14h, para “Aquisição
de equipamentos médico-hospitalares, materiais elétricos, eletroeletrônicos e
permanentes de escritório, conforme Proposta nº 14432.445000/1140-03”;
• Proc. nº 35/18, Pregão Pres. nº 07/18, Registro de Preços nº 01/18, abertura dia
20/02/18, 09h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de suplementos
nutricionais”;
• Proc. nº 418/17, Pregão Pres. nº 49/17, abertura dia 08/02/18, 09h, para “Aquisição
de gás medicinal (oxigênio) armazenados em cilindros”. Os editais estão à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
02/02/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Municipal
no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 393/17,
Pregão Pres. nº 48/17, cujo objeto é “Contratação de empresa revendedora de
combustíveis, para o fornecimento parcelado de “Gasolina (c), Etanol (e), Óleo Diesel
(d) e Óleo Diesel S-10””, com as empresas: GASODIESEL PRODUTOS DE
PETROLEO LTDA, CNPJ 43.544.170/0001-40, pelo valor global de R$ 716.950,00;
LIMA & LIMA SOCIEDADE LTDA, CNPJ 03.322.648/0001-72, pelo valor global
de R$ 534.500,00;
• Proc. nº 08/18, Pregão Pres. nº 03/18, cujo objeto é “Contratação de empresa(s)
para prestação de serviços em segurança, monitoramento, e locação de equipamentos
para a realização das festividades do Carnaval 2018 do município de Itamogi/MG”,
com as empresas: ABS SEGURANCA PRIVADA - EIRELI - EPP, CNPJ 18.972.860/
0001-52, pelo valor global de R$ 16.000,00; ELIAS PIZA DA SILVA 08632455605,
CNPJ 23.942.302/0001-84, pelo valor global de R$ 4.000,00; FERNANDO DE
BARROS COSTA 051.274.486-61 ME, CNPJ 13.881.525/0001-25, pelo valor global
de R$ 6.500,00; OSVALDO PIONTECK ME, CNPJ 15.060.949/0001-54, pelo
valor global de R$ 3.000,00;
• Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc nº 46/18, Inex nº 04/18, cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de Clínicas médicas e Médicos especialistas, no período de
14/12/17 à 14/01/18, para prestação de serviços de consultas/exames especializados”,
com a pessoa física DANIEL FIGUEIREDO DE PAULA, CPF 039.748.896-39, pelo
valor global de R$ 42.000,00;
• Proc nº 47/18, Inex nº 05/18, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de Clínicas
médicas e Médicos especialistas, no período de 14/12/17 à 14/01/18, para prestação de
serviços de consultas/exames especializados”, com a empresa MOURA & FOSSATI
SERVICOS MEDICOS - EPP, CNPJ 10.787.494/0001-50, pelo valor global de R$
36.000,00;
• Proc nº 48/18, Inex nº 06/18, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de Clínicas
médicas e Médicos especialistas, no período de 14/12/17 à 14/01/18, para prestação de
serviços de consultas/exames especializados”, com a empresa CLINICA MANFRIN
& ACERBI, CNPJ 00.683.886/0001-15, pelo valor global de R$ 84.000,00;
• Proc nº 49/18, Inex nº 07/18, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de Clínicas
médicas e Médicos especialistas, no período de 14/12/17 à 14/01/18, para prestação de
serviços de consultas/exames especializados”, com a empresa PIRES CLINICA
MEDICA - ME, CNPJ 16.836.659/0001-12, pelo valor global de R$ 36.000,00;
• Proc nº 50/18, Inex nº 08/18, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de Clínicas
médicas e Médicos especialistas, no período de 14/12/17 à 14/01/18, para prestação de
serviços de consultas/exames especializados”, com a empresa C.G.B.F. SERVICOS
MEDICOS LTDA - ME, CNPJ 03.004.212/0001-35, pelo valor global de R$
33.600,00;
• Proc nº 64/18, Inex nº 09/18, cujo objeto é “Contratação de empresas detentoras
de exclusividade de Bandas para realização de shows artísticos a se realizar no evento
Carnaval 2018 no município de Itamogi”, com as empresas: VAGNER MATHEUS
JORENTI 36478343863, CNPJ 13.706.412/0001-93, pelo valor global de R$
12.500,00; JADHER SALATIEL DE OLIVEIRA 36435981817, CNPJ 22.928.174/
0001-51, pelo valor global de R$ 7.000,00; ROGERIO BARBOSA MAQUELINO,
CNPJ 18.461.633/0001-62, pelo valor global de R$ 11.000,00; MAURICIO FARAH
CHARAVALLOTE 07847247682, CNPJ 21.752.945/0001-30, pelo valor global de
R$ 4.500,00. Itamogi/MG - 31/01/18 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal.

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO e Região Sudoeste/MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia - São Sebastião do Paraíso - MG
CEP: 37950-000 – --Fone: (35) 3558-1717 – E-mail: sempressp@hotmail.com

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SEMPRE – SUDOESTE - Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebastião do Paraíso e Região Sudoeste, convoca
todos os servidores públicos municipais de São Sebastião do Paraiso,
para Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 07 DE
FEVEREIRO 2018 (QUARTA FEIRA) às 17h00min em 1ª convocação,
e às 17h30min em 2ª convocação, com qualquer número de presentes,
à Rua Jose Osias de Sillos, nº 889, Jardim Morada do Sol (Patio), para
deliberar os seguintes assuntos:

1 – RESPOSTA DA PAUTA DE REIVINDICAÇÃO 2018

2 - ASSUNTOS DE INTERESSE DA CATEGORIA

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, 02 DE FEVEREIRO DE 2018.

Maria Rejane Tenório de Araújo Santos
Presidente

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO e Região Sudoeste/MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia - São Sebastião do Paraíso - MG
CEP: 37950-000 – --Fone: (35) 3558-1717 – E-mail: sempressp@hotmail.com

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SEMPRE-SUDOESTE/MG - Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebastião do Paraiso e Região Sudoeste, pelo presente,
de acordo com o estatuto social da entidade, convoca todos servidores
públicos do município de São Sebastião do Paraiso (celetistas e
estatutários) da categoria profissional representada, filiados ou não,
para comparecer à Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no
dia 07 de fevereiro de 2018, a Rua Jose Osias de Sillos, nº 889, Jardim
Morada do Sol (Patio), às 18h00min em primeira convocação, ou em
segunda chamada, às 18h30min, com qualquer número dos presentes,
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) Autorização expressa
dos servidores públicos estatutários e celetistas, da categoria
profissional representada para o desconto da contribuição sindical na
forma do artigo 578 e seguintes da CLT, com a redação dada pela lei
13.467/17, e previsão constitucional expressa, art. 8º, IV.

São Sebastião do Paraiso, 02 de Fevereiro de 2018.

Maria Rejane Tenório de Araújo Santos
Presidente

Sebastião Tadeu Ribeiro

A prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso está fazendo
através dos meios de comuni-
cação, campanha publicitária
pedindo a colaboração da po-
pulação para não deixar ou jo-
gar lixo e detritos que se tor-
nem recipientes que acumu-
lam água de chuva, em terre-
nos vagos e quintais.

Esta necessária campanha
é para que as pessoas cola-
borem para evitar a prolifera-

ção e criadouros do mosquito
Aedes aegypty, transmissor de
várias doenças, dentre elas a
febre amarela. Por esta razão
vários moradores dos bairros
Jardim das Acácias, Veneza I
e II, procuraram o “JS” para
fazerem justa reclamação.

Acontece que na rua Ge-
raldo Duarte, onde faz entron-
camento com a rua Sudária
Ribeiro, existe área verde, per-
tencente à prefeitura que está
suja de mato, lixo, carcaças,
cadeiras velhas e de geladei-
ra.

No local existe mais ao fun-
do da área verde, um filete de
água que nasce no terreno
pertencente a prefeitura, onde
“porconilhos” estão fazendo
depósito de lixo e entulhos,
sujeira que pode ser criadouro
de ratos, baratas, animais
peçonhentos e o temível mos-
quito.

Outro detalhe que morado-
res reclamam, é que além de
estar sujo de mato e virar de-
pósito de lixo, na frente do ter-
reno público não há calçadas,
o que obriga pedestres cami-

nhar no leito da rua e correr
sério risco de serem atropela-
dos e lhes trazer danos irrepa-
ráveis.

Com certeza a prefeitura
através do departamento res-
ponsável e equipe de Epide-
miologia e Zoonoses irão to-
mar as devidas providências
para efetuar a limpeza e atra-
vés de fiscalização proibir e
multar os sujões. Várias e
enormes áreas públicas per-
tencentes ao município estão
sendo invadias e abandona-
das.

Prefeitura precisa fazer
“o dever de casa”
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Por João Oliveira

Representantes do Sindica-
to dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebastião do
Paraíso (Sempre), reuniram-se
com o prefeito Walker Amé-
rico, quarta-feira (30/1), para
discutir a pauta de reivindica-
ção da categoria e o reajuste
salarial dos servidores. Segun-
do a presidente o sindicato,
Maria Rejane Tenório, a cate-
goria pede um reajuste salarial
acima da inflação mais 5% de
ganho real. Porém, prefeito
ofereceu apenas 2,5%, alegan-
do que diante da situação finan-
ceira, era o que o município
poderia fazer. Assembleia da
categoria deve acontecer no
próximo dia 7, para decidir o
que o Sindicato fará em rela-
ção à proposta do Executivo.

Em reunião foram discuti-
dos 15 itens para a pauta refe-
rente a data-base do Sindicato,
que é em fevereiro. Segundo a
presidente do Sindicato, foi
uma reunião tranquila e a atual
gestão tem se mostrado inte-
ressada em buscar diálogo
com a categoria. Prova disto,
é que agora acontece entre o
Sempre e a Prefeitura uma reu-

Servidores pedem reajuste de 5% mais
correção, Prefeitura propõe 2,5%

Proposta será levada à assembleia da categoria, mas segundo o Sempre, não atende às necessidades dos funcionários públicos

nião na última quarta-feira de
todo mês para realizar negoci-
ações entre a entidade e o Exe-
cutivo.

"Todas as discussões dos
itens que os servidores levan-
taram em assembleia ocorre-
ram com tranquilidade, houve
pontos positivos, mas houve
aqueles que não chegamos a
consenso e não haverá por par-
te do servidor que é a questão
do índice salarial. A prefeitura
alegou que diante da situação e
da crise financeira, o que po-
deria dar era 2,5% de reajuste
e nós dissemos a ele que isso
não chega a ser nem a infla-
ção", conta.

O resultado da reunião será
levado para assembleia da ca-
tegoria, no próximo dia 7, quar-
ta-feira. Segundo pontuou
Rejane, a reivindicação foi o
percentual que seria proposto
pelo prefeito mais 5% de gan-
ho real, o que não atende aos
servidores. "Não houve avan-
ço em relação a isto e será dis-
cutido pelos servidores para
que possamos chegar a outra
alternativa e apresentar nova-
mente ao prefeito", acrescen-
ta.

Em relação aos demais itens
da pauta, a presidente do Sem-

pre disse que houve um diálo-
go positivo e que eles serão
atendidos, porém, não há pra-
zos estabelecidos para o aten-
dimento, o que deixa a catego-
ria preocupada. "No entanto,
estamos vendo que a prefeitu-
ra está tendo boa vontade, mas
somente isto não resolve,
como é o caso de atrasos no
pagamento do salário. Nós que-
remos uma data fixa e garantia
que iremos receber. Walkinho
disse que fará o possível para
que a folha seja fracionada ape-
nas em duas vezes, o mesmo
foi dito em 2017 e não foi pos-
sível cumprir", comenta.

A presidente do Sempre
ressaltou ainda que para este
ano, a categoria deve ser mais
firme em relação aos pedidos
diante da espera que, segundo
frisou, já é bastante longa. "Não
tem como ficarmos esperando
mais um ano, aguardando as
coisas se adequarem. É um ano
complicado por ser político,
sabemos de todas as manobras
que são usadas e é um ano que
a população e, principalmente,
os servidores sofrem. Vamos
precisar ter muita cautela e em
assembleias os servidores de-
cidirão se aprovam ou não a
proposta do Executivo".

Além da situação financei-
ra complicada alegada pelo pre-
feito, Rejane disse que Walker
justificou que a proposta não
poderia ser além dos 2,5% por-
que senão correria riscos de
complicar ainda mais os atra-
sos salariais. Em relação aos
demais itens da pauta, ela ex-
plica que o que diz respeito à
educação será analisado pela
Secretaria Municipal de Educa-
ção e posterior a isto terá uma
resposta; já os demais itens,
segundo conta, esbarra na
questão financeira do municí-
pio.

"Porém, não podemos pa-
gar por uma situação que vem
de cima para baixo. Dizem que
não tem dinheiro, mas nós ve-
mos dinheiro saindo para todos
os lados, seja para comprar
reforma da previdência, traba-
lhista e tantos outros direitos
da população que estão sendo
retirados. Então, ficamos
inconformados com isso tam-
bém, uma vez que o governo
diz que a inflação e o valor da
cesta-básica caiu, mas na prá-
tica, quando vamos no merca-
do, abastecer o carro ou com-
pra gás, nós vemos que não é
assim. A inflação caiu só no
papel", acrescenta.

A presidente diz ainda que
tentará sensibilizar o Executi-
vo para tentar melhorar essa
proposta, e os demais itens po-
derão ser discutidos ao longo
do ano, porém a questão sala-
rial é imprescindível ser aten-
dida. Rejane ressalta ainda que
houve muitos avanços com a
atual gestão que jamais houve
em administrações passadas,
sobre tudo, no que diz respeito
a questões administrativas e
que antes o sindicato não tinha
acesso.

"Somente o fato de se criar
essa agenda positiva, de estar
nos recebendo para dizer o que
pode e o que não pode ser aten-
dido, para nós é um avanço
muito grande. Nós consegui-
mos resolver muitas coisas ad-
ministrativas, que não conse-
guíamos no passado, não so-
mente na gestão passada, mas
na anterior também. Walker já
orientou aos secretários que
quando nos receber, tudo o que
for possível resolver adminis-
trativamente, que se faça. Mes-
mo para evitar questões judici-
ais e acumular itens para ser
discutido posteriormente.
Estamos muito contentes com
isso porque muitas coisas, que
são pequenas, nós estamos

conseguindo resolver adminis-
trativamente", completa.

A PAUTA
A pauta de reivindicação do

Sindicato teve 15 itens que fo-
ram discutidos na reunião de
quarta-feira. São itens repeti-
dos da pauta anterior, que das
mais de 40 reivindicações, seis
foram atendidas, seis estão em
andamento da agenda positiva
com o Sindicato, oito foram
retirados da pauta, mas serão
discutidos ao longo das reuni-
ões com o prefeito e oito itens
foram excluídos por definitivo
da pauta.

Entre os atuais itens, além
da questão salarial, o Sempre
pede que seja feito um proces-
so de promoção da carreia,
sendo automático, por mereci-
mento e antiguidade, prorro-
gando as portarias já
publicadas. Também que seja
efetuado o pagamento aos ser-
vidores das horas extras em
atraso e das rescisões até o mês
de março de 2018.  Pede tam-
bém pagamento das remunera-
ções e proventos dos servido-
res até o quinto dia útil do mês
subsequente ao da prestação de
serviço, conforme lei federal e
orgânica do município.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Além do brasileiro pagar
pelo preço da gasolina, um dos
mais caros do mundo, princi-
palmente os consumidores mi-
neiros onde a alíquota do ICMS
passou a partir de janeiro de
29% para 31% na gasolina e
de 14% para 16% no etanol,
ainda qualidade da gasolina não
é das melhores.

Poucos consumidores têm

conhecimento de outra gasoli-
na chamada “gasolina formu-
lada”.

Trata-se de produto autori-
zado pela ANP que é subpro-
duto do petróleo, que rende
cerca de 15% a menos que a
gasolina comum. Então, é im-
portante o consumidor avaliar
a média de consumo de seu
veículo. Por exemplo, se abas-
teceu 20 litros e rodou 200
quilômetros e depois tornou

abastecer com a mesma quan-
tidade de litros e rodou, por
exemplo, apenas 170 quilôme-
tros, possivelmente pode ter
utilizado gasolina adulterada ou
abastecido com gasolina “for-
mulada”.

Há pelo menos dois anos a
“formulada” é comercializada
em vários postos pelo Brasil
afora, não existe nenhuma in-
formação clara ao consumidor
sobre o produto, para o con-

sumidor não ser enganado com
preço que é menor, e roda me-
nos, faz menor quilometragem
com referido subproduto, que
pode também causar danos no
motor do veículo.

Além de gasolina batizada,
ainda existe esta tal “formula-
da” de menor rendimento, e
sabe-se lá a qualidade, onde o
consumidor pode estar pagan-
do pelo mesmo preço de gaso-
lina comum.

Além das “batizadas” existe a gasolina
“formulada”: e o consumidor que se dane

• RETIFICAÇÃO - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino
– MG. Processo de Licitação, CHAMADA PÚBLICA 001/2018,
modalidade DISPENSA n.º 005/2018, passará a ser DISPENSA nº
006/2018. Objeto: “AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS
DA AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR
FAMILIAR RURAL, DESTINADOS AO ATENDIMENTO DA
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR NO PROGRAMA NACIONAL DE
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - PNAE”. A abertura será dia 07 de
fevereiro de 2018, às 09:00 horas

• Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 006/2018, Tipo
Menor Preço por item. Objeto: “Contratação de empresa para
prestação de serviço de Topografia para manutenção das
atividades da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 16 de fevereiro de 2018, às 09:00 horas

• Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 007/2018, Tipo
Menor Preço por item. Objeto: “Contratação pessoa física ou
Jurídica para Prestação de serviços como facilitador de oficina
de circo em grupos de serviço de convivência e fortalecimento de
vínculos para o CRAS do Município de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 16 de fevereiro de 2018, às 13:30 horas

• Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 008/2018, Tipo
Menor Preço por item. Objeto: “Aquisição de Motocicleta 0Km”.
A abertura será dia 16 de fevereiro de 2018, às 15:00 horas.

• Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 009/2018, Tipo
Menor Preço por item. “EXCLUSIVA PARA MICRO EMPRESA
E EMPRESA DE PEQUENO PORTE, Objeto: “Registro de preços
para futuras aquisições de Água Mineral e Gás de cozinha para
os setores da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 19 de fevereiro de 2018, às 08:30 horas.

• Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 010/2018, Tipo
Maior Desconto Unitário. Objeto: “Registro de preços para
futuras aquisições de medicamentos não padronizados da
Farmácia Básica do município de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 22 de fevereiro de 2018, às 13:00 horas.

• O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site
www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento
de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393,
Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 02 de
Fevereiro de 2018. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

• EXTRATO DE CONVENIO Nº 3218/2018 – Convenio que
entre si fazem o MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO,
CNPJ sob o nº. 18.241.364/0001-29 e o CENTRO DE INTEGRAÇÃO
EMPRESA-ESCOLA DE MINAS GERAIS – CIEE/MG. OBJETO:
“AGENTE DE INTEGRAÇÃO”, para fins de execução do estágio
na Prefeitura Municipal de São Tomas de Aquino, com atribuição
de intermediar, junto a Instituições de Ensino Medio e Superior, a
celebração de Termo de Compromisso com estudantes
interessados. VALOR: R$ 78,00 (setenta e oito reais) por
estudante-estagiário. VIGENCIA: 02/01/2018 à 02/01/2019

EXTRATO DO 1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO
ADMINISTRATIVO Nº 02117/2017 - Processo Licitatório: n.021/
2017 - Modalidade: Pregão presencial n. 012/2017.  Contratante:
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino -MG - Contratado:
Luciano Leite & Reliquias Sociedade de Advogados. Objeto: O
presente termo aditivo tem por objeto o acréscimo de 25% (vinte
e cinco por cento) ao valor do contrato firmado entre as partes,
01/03/2017. Despesa: Acréscimo de 25% (vinte e cinco por cento),
totalizando R$ 5.625,00. Embasamento Legal: Inciso I, letra”b” c/
c §1º, do art. 65 da Lei 8666/1993. Dotação Orçamentária: 020201
04 122 0001 2.125 339039 Ficha 17. Data de Assinatura: 02/01/
2018. Autorização: José Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
Representante do Contratado: Luciano Donizete Leite.
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Uma comitiva composta
por representantes do Execu-
tivo e Legislativo municipal de
São Sebastião do Paraíso se
reuniu na quinta-feira (1/2),
com o presidente do Serviço
Social do Comércio (Sesc),
Lázaro Luiz Gonzaga, para en-
trega de documento que doa a
área da Praça de Esportes Cas-
telo Branco (Pecb) à institui-
ção. A reunião foi realizada du-
rante a tarde, em Belo Horizon-
te.

No encontro houve a entre-
ga do projeto com a área já
desafetada e pronta para ser
repassada ao Sesc e à  comiti-
va paraisense, Gonzaga infor-
mou que o documento de doa-
ção da área da Praça de Espor-
tes será encaminhado ao Con-
selho Jurídico Nacional da en-
tidade, no Rio de Janeiro, onde
deve ser aprovado. Em segui-
da, a instituição deverá oficia-
lizar a devolução do terreno que
possui na cidade, localizado no
Jardim Mediterranèe - o mes-
mo será doado à Universidade
de Lavras (Ufla), que construi-
rá um campus. Todo o proces-
so será registrado em cartório.

O diretor regional do Sesc
lembrou que existe um plane-
jamento de 2018, que já foi
aprovado pelo presidente e pelo
Conselho e nele há valores ga-
rantidos para reformas das uni-
dades já instaladas, mas não

descartou a possibilidade das
obras em Paraíso terem início
ainda neste ano. "Quando visi-
tamos a Praça de Esportes de
Esportes Castelo Branco nota-
mos que ela precisa de uma
reforma de grande porte. Ain-
da não podemos precisar quan-
do iniciaremos as obras no
município, mas posso garantir
que elas não ficarão paradas
como aconteceu na unidade
que começou a ser construída
e não prosseguiu", disse
Fagundes.

Em estudo técnico apresen-
tado a pedido da Câmara de
Paraíso, o Sesc explicou que a
intenção é criar na área recebi-
da uma série de projetos volta-
dos para a educação infantil,
cultura, lazer, turismo, assistên-
cia e saúde. Porém, comunicou
que atividades como hospeda-
gem, Mesa Brasil e ações de
assistência médica e
odontológica não serão realiza-
das na unidade paraisense por
serem consideradas "inviáveis".

Participaram da reunião o
prefeito Walker Américo Olivei-
ra,  o deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes e os verea-
dores que integram a comissão
que acompanham a implanta-
ção do Sesc em Paraíso, Viní-
cio Scarano, Luiz de Paula e
Cidinha Cerize. Também parti-
cipou da reunião o diretor re-
gional do Sesc, Luciano de

Assis Fagundes, para tratar da
oficialização da doação do imó-
vel da Pecb. Em troca, o mu-
nicípio receberá de volta o ter-
reno que doou ao Sesc no Jar-
dim Mediterranèe.

APROVADO
Em reunião extraordinária

realizada na noite de segunda-

feira, 29, a Câmara de São Se-
bastião do Paraíso aprovou por
unanimidade projeto de lei, de
autoria do Poder Executivo,
que autoriza o município a
desafetar o imóvel onde está
situada a Praça Esportes Cas-
telo Branco e doar ao Sesc. O
PL, que chegou a Casa no dia
10 de janeiro, foi votado depois

que os vereadores realizaram
estudo da proposta; ouviram
diretores e sócios da Praça de
Esportes; tiveram seus
questionamentos respondidos
pelo Executivo municipal; re-
ceberam os protocolos de in-
tenções do Sesc e Ufla; consi-
deraram pareceres jurídicos
emitidos pelos advogados da

Câmara e por uma empresa
especializada; e realizaram uma
série de emendas ao projeto
original, segundo afirma-se, "a
fim de propiciar maiores garan-
tias ao município acerca das
obrigações a serem cumpridas
pelo donatário, de forma a res-
guardar o patrimônio público
municipal".

Prefeito e vereadores foram a BH entregar
documento de doação da PECB ao Sesc

Objetivo foi entregar documento que doa área da PECB ao Serviço Social do Comércio

Dênis Meneses

Mais um passo para a
almejada implantação de
um campus da Universi-
dade Federal de Lavras -
UFLA, em São Sebastião
do Paraíso, foi dado nes-
ta semana. Após análise,
houve o aval favorável do
Conselho de Ensino,
Pesquisa e Extensão -
CEPE, órgão superior de
deliberação coletiva, au-
tônomo em sua compe-
tência, responsável pela
coordenação de todas as
atividades de ensino, pes-
quisa e extensão da Uni-
versidade.

De acordo com a as-
sessoria da UFLA, na pró-
xima semana o campus
Paraíso será avaliado pelo
Conselho Universitário

Conselho
da UFLA dá
aval para

implantação
do campus
em Paraíso

(CUNI), que é o órgão su-
perior da Universidade
responsável pela delibera-
ção coletiva da UFLA em
matéria de administração
financeira e política uni-
versitária. O CUNI é pre-
sidido pelo reitor e pos-
sui representantes dos de-
partamentos, professores,
técnicos administrativos,
discentes, representantes
da sociedade, entre ou-
tros.

Uma vez cumprida
mais esta etapa, tida como
certa, restará a necessária
liberação de recursos fi-
nanceiros por parte do
Ministério da Educação,
que vem sendo tratada
pelo deputado Carlos
Melles.


